
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 
Nr. 1/2021 am 07.04.2021 um 19:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus "Dörphus" in Kru-

kow 

 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Bernhard Wieck   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreterin Regina Ohle   J A 
Gemeindevertreter Julian Radünz   J A 
Gemeindevertreter Alexander Sens   J A 
Gemeindevertreter Lukas Steinhauer-Findorff   J A 

 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Protokollführerin Katharina Voß   N A 

 
 

TAGESORDNUNG: 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 07.12.2020  

 
4. Neuverpflichtung Protokollführung  

 
5. Bericht des Bürgermeisters  

 
6. Beratung Freiflächen Photovoltaik-Park  

 
7. Gefährdungsbeurteilung der Verkehrssicherheit von offenen Was-

serflächen im gemeindlichem Eigentum 
 

2021/024 
 

8. Sachstandsbericht Baulandausweisung Krukow  
 

9. Wege- und Straßenbauarbeiten  
 

10. Einwohnerfragestunde  
 

11. Anfragen und Mitteilungen  
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1. Eröffnung und Begrüßung  

 
Bürgermeister Ohle begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter und die Zuhörer. Er stellt 
fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen und die Tagesordnung in den Me-
dien bekannt gegeben wurde. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
3. Niederschrift vom 07.12.2020  

 
Die Niederschrift vom 7.12.2020 wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
4. Neuverpflichtung Protokollführung  

 
Monika Weidner wird nach 27 Jahren ehrenamtlicher Arbeit als Protokollführerin mit einem 
Präsent verabschiedet. Bürgermeister Ohle bedankt sich für die geleistete Arbeit und die 
gute Zusammenarbeit. 
 
Katharina Voß wird als neue Protokollführerin einstimmig verpflichtet. 
 
 
5. Bericht des Bürgermeisters  

 

 Am 12.12.2020 wurde der Dorfteich, das Ehrenmal und der Dorfplatz von Laub und Schilf 
befreit. Bgm. Ohle bedankt sich bei allen Helfern. 

 

 Am 23.01.20201 wurde die Hecke an der Anschlussstrecke „Bahnhof 13“ geschnitten. 
Bgm. Ohle bedankt sich bei GV Basedau für die Unterstützung. 

 

 Herr Krause vom Klärwerk Lauenburg meldet am 26.01.2021, dass die CSB-Werte bei 
200 zu hoch liegen. Dies ist auf die kalte Außentemperatur zurückzuführen. 

 

 Vom 7. Bis zum 14.02.2021 konnte auf dem Dorfteich Eis gelaufen werden. Die Corona-
Regeln wurden dabei gut eingehalten. 

 

 Am 15.02.2021 musste der Winterdienst (Michael Schulz aus Kollow) einmal Schnee 
schieben (150 €). Am Gerätehaus und Buswendehammer wurde per Hand etwas Salz 
gestreut. 

 

 Am 16.02.2012 fand die Kita-Versammlung in Gülzow mit Platzvergabe ab 08.2021 statt. 
 

 Herr Krause vom Klärwerk Lauenburg meldet am 25.03.2021, dass die CSB-Werte im-
mer noch zu hoch liegen. Grund hierfür ist weiterhin die geringe Außentemperatur. Die 
Bakterien sind noch im Wintermodus und werden erst bei einer Wassertemperatur von 
10° C aktiv. 

 

 Aus Kiel kam am 18.03.2021 die Zusage, dass grundsätzlich Bauland für 7 Wohneinhei-
ten in Krukow ausgewiesen werden kann. (Siehe TOP 8) 
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 Am 01.04.2021 wurde Promenadenkies und Asphaltrecycling für die Wegereparaturen 
angeliefert. 

 

 Die Fa Stechbarth hat am 03.04.2021 mit dem Totholzausschnitt an den Eichen Hinterm 
Brink begonnen. 

 

 Im März 2021 ist ein Zuwendungsbescheid in Höhe von 9000 €, für die Anschaffung ei-
nes Notstromaggregats für das FFW-Gerätehaus, vom Kreis bei der Amtsverwaltung für 
Krukow eingegangen. 

 

 Am 02.04.2021 wurden Berechtigungsscheine für die Corona Impfung für die FFWKru-
kow ausgegeben. Die Feuerwehr kann sich ab der Prioritätsstufe 3 um einen Impftermin 
bemühen. 

 

 Es gibt einen Fördertopf für die Entwicklung von dauerhaften Blühwiesen ab 1000 m² Flä-
che auf öffentlichem Grund. (23.02.2021) 

 
 
6. Beratung Freiflächen Photovoltaik-Park  

 
Im Raum steht eine Photovoltaik - Park auf einer 18 ha großen Fläche von Jörg Baar. 
 
Die Gemeinde hat hierbei ein Mitspracherecht. Herr Jensen von der Fa Vattenfall ist für die 
Projektentwicklung zuständig und für Fragen anwesend. Herr Jensen führt aus, dass das 
Land für mindestens 30 Jahre an Vattenfall verpachtet werden würde, da über diesen Zeit-
raum eine Garantie mit 86% Wirkungsgrad für die Module läuft. Die im Raum stehende Flä-
che könnte in 2-3 Jahren zur Verfügung stehen. 1 ha Solar-Park kann im Schnitt 1 mio. kWh 
Strom erzeugen. Dies wäre im Verhältnis zu Biogas 50mal mehr auf 1 ha. Nach ca. 2,5 Jah-
ren würde der Solar – Park die beim Bau entstandenen CO2 Menge kompensiert haben. 
 
Positiv für die Gemeinde wäre die anfallende Gewerbesteuer von schätzungsweise 10.000 – 
20.000 € laut Herrn Jensen. Diese würde zu mindestens 70% an die Gemeinde fließen. 
 
Weiterhin würden bei einem Rückbau keine Kosten zu Lasten der Gemeinde anfallen. 
Ebenso würden die anfallenden Kosten bezüglich der Änderung des Flächennutzungsplans 
zu Lasten des Eigentümers bzw. der Fa Vattenfall gehen. 
 
Die Fläche würde mit 8m Abstand zum Knick eingezäunt werden. Der Zaun müsste jedoch 
im unteren Bereich für kleinere Wildtiere durchgängig bleiben. Herr Jensen steht weiterhin 
für aufkommende Fragen zur Verfügung. 
 
Eine Abstimmung wird vertagt. 
 
 
7. Gefährdungsbeurteilung der Verkehrssicherheit von offenen Wasserflä-

chen im gemeindlichem Eigentum  

 
Betroffen sind hier der große Dorfteich und der kleine Teich am Kuhberg. 
 
Die Verkehrssicherheit ist gesetzlich nicht geregelt und wird somit nur durch die Rechtspre-
chung ausgestaltet. Entscheidend ist die Einhaltung der im Verkehr erforderlichen Sorgfalt. 
Die bestehenden Sicherungsmaßnahmen könnten im Rahmen einer Gefährdungsbeurteilung 
durch den TÜV Nord überprüft werden. Die hierfür anfallenden Kosten würden sich zwischen 
1.600 und 3.000 € belaufen. 
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Bgm. Ohle würde auf eine Gefährdungsbeurteilung verzichten. GV Wieck merkt an, ob eine 
Haftpflichtversicherung für etwaige Fälle in Frage kommt. Bgm. Ohle wird dies in Lauenburg 
klären. 
 
Eine Abstimmung hierzu wird mit 6 zu 1 Stimmen vertagt. 
 
 
8. Sachstandsbericht Baulandausweisung Krukow  

 
Bis 2030 darf Krukow um 10 % wachsen. Bei derzeit 79 Wohneinheiten ergibt das ein 
Wachstum um 7 Wohneinheiten. Eine Zusage für die Ausweisung des Baulands kam hierfür 
am 18.03.2021 aus Kiel. Das Ergebnis des Immissionsgutachtens hat ergeben, dass west-
lich vom Kuhberg Bauland ausgewiesen werden kann. 
 
Derzeit hat die Verwaltung 3 Planungsbüros für die Bauleitplanung angefragt. 
 
Ein Termin mit den Grundstückseigentümern, der Gemeindevertretung und Vertretern des 
Amts wird angestrebt, um einen Konsens bezüglich der Grundstücksgrößen, der Baufenster, 
der Verteilung der Planungskosten, der Grundstückspreise, sowie dem Mitspracherecht der 
Gemeinde, was die Grundstücksvergabe betrifft, herzustellen. Die Grundstücke sollen hier-
bei bevorzugt jungen (ehemaligen) Krukowern angeboten werden können. 
 
 
9. Wege- und Straßenbauarbeiten  

 

 Es wurde Promenadenkies und Asphaltrecycling für die Wegreparaturen bestellt. Hiermit 
sollen die Wege, Weg zur Schule, im Lieschen Pütten, Hinterm Brink, Piepen und zur 
Kläranlage ausgebessert werden. 
Treffen: Samstag den 10.04.2021 um 9 Uhr. Bgm. Ohle bedankt sich im Voraus bei 
Herrn Walder für die zur Verfügungstellung eines Rüttlers und bei GV Basedau für die 
Mithilfe mit seinem Traktor. Ebenso hat sich GV SteinhauerFindorff zur Mithilfe bereiter-
klärt. 

 

 Bgm. Ohle wird ein Angebot einer Tiefbaufirma, bezüglich der Kantenbefestigung einho-
len. 

 
 
10. Einwohnerfragestunde  

 

 Herr Koch merkt an, dass der Holzstapel über dem Graben bei der Loose verrottet und in 
den Graben fällt, wodurch dieser verstopfen könnte. Er möchte wissen, wann dieses ent-
fernt wird. GV Basedau erklärt, dass die Ingenieure vom Wasser-Boden-Verband erst 
einschreiten, wenn der Graben vollständig verstopft ist. Der Eigentümer des angrenzen-
den Grundstücks hat das Holz bereits verkauft und ist somit nichtmehr zuständig. 

 

 Herr Darius Brackmann bittet um die sachgerechte Entsorgung von Gartenabfällen und 
Ähnlichem. Im Bereich Hohes Kreuz wurden 8 Gehwegplatten illegal abgeladen. Bgm. 
Ohle ruft dazu auf Personen, die ihre Abfälle unsachgemäß über die Feldwege entsorgen 
darauf anzusprechen bzw. Fotos zu machen, um einen Rückverfolgung zu ermöglichen. 

 
 
11. Anfragen und Mitteilungen  

 

 Bgm. Ohle möchte wissen, ob die Gemeindevertreter auch in diesem Jahr auf ihr Sit-
zungsgeld verzichten wollen. 
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Abstimmungsergebnis: 
Verzicht auf das Sitzungsgeld einstimmig angenommen. 

 

 Das diesjährige Kinder- und Dorffest wird aufgrund der zu erwartenden Corona-Regelun-
gen ausfallen. 

 

 Ebenso wird auch das Apfel- und Kartoffelfest in diesem Jahr nicht stattfinden 
 
 
Die öffentliche Sitzung wurde um 20:45 Uhr beendet. 
 
 
 
Mathias Ohle Katharina Voß 
Bürgermeister Protokollführerin 

 


